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Теперь и Гороховка с газом!
Отмечали событие всем селом. Был

торжественный митинг, на котором
присутствовали и жители села Горохов�
ка и соседних окрестных сел. Стол, ко�
торый накрыли всем миром, радовал
глаз изобилием. С местной и областной
прессой гороховцы общались открыто
и с удовольствием. Часто вспоминали
власть по�доброму и уважительно:

� Спасибо губернатору, выполнил
свое обещание, провел газ.

В Верхнемамонском районе не га�
зифицировано всего три села, а в са�
мом Верхнем Мамоне всего одна ули�
ца. Понятно, что тут играет роль под�
держка из областного бюджета. Не�
смотря на высокую затратность про�
граммы газификации ( 13 миллиар�

дов рублей), глава администрации об�
ласти Владимир Кулаков определил
ее среди всех программ приоритет�
ной и назвал дату окончания газифи�
кации области – 2008 год. Источни�
ки финансирования привлекаются
разные: федеральные, областные, му�
ниципальные, изыскиваются внебюд�
жетные резервы. Внедряются новые
технологии. В области   начинается
строительство завода  бестраншей�
ной прокладки труб. Это нововведе�

ние  позволит значительно ускорить
газификацию населенных пунктов.

Выступая на митинге по случаю пус�
ка межпоселкового газопровода вы�
сокого давления в селе Гороховка, за�
меститель главы администрации об�
ласти Александр Цапин отметил одну
главную черту верхнемамонцев – об�
щее желание решать вопрос газифи�
кации всем миром. В сборе средств на
газификацию участвовали и предпри�
ятия и уличкомы. Немалую роль в

организации этой работы сыграл и
глава администрации Верхнемамонс�
кого района Виктор Масютин. Одно�
временно с газификацией жилых до�
мов   в Гороховке подводится газ и к
новой амбулатории и к центру времен�
ного проживания пенсионеров.

И, естественно, сельский праздник
в Гороховке не обошелся без песен и
танцев.

Ирина ПЛОТНИКОВА.
Верхнемамонский район.

Наша  жизнь редко похожа на праздник. Но то, что происходило в
селе Гороховка Верхнемамонского района, было похоже на настоя>
щий праздник. Повод вполне конкретный – пришел газ.

� Оно пятое в области и
одиннадцатое в Черноземье,
� подчеркнул ректор агроуни�
верситета Владимир Шевчен�
ко.  � Представительства при�
званы решать триединую за�
дачу: помогать молодежи в
глубинке получать высшее об�
разование, повышать квали�
фикацию работающим на селе
специалистам, нести передо�
вой опыт в производство.

Разрезана красная ленточ�
ка. Директор колледжа Сергей
Сухарев пригласил гостей
«шагнуть» в представитель�
ство. Старый общежитский
корпус переживает, по сути,
второе рождение. Теперь тут
учебные кабинеты и аудито�
рии. Компьютерный центр че�
рез сети Интернета  связан с
университетом. Есть даже гос�
тиница для приезжающих пре�
подавателей.

� Учиться у нас есть кому, �

Агроуниверситет
пришел на юг
В Россоши открыто межрайонное представительство
Воронежского государственного аграрного университета
при здешнем техникуме>колледже мясной и молочной
промышленности.

сказал глава Россошанской
районной администрации Вла�
димир Гринев. – Я только что
вручил лучшим выпускникам
средних школ шестьдесят че�
тыре медали.

А еще важно, что провин�
цию обживают государствен�
ные вузы, которые дают сту�
дентам надежное классичес�
кое образование.

� Подтверждаю это как вы�
пускник сельхозинститута –
нынешнего агроуниверситета,
� отметил Иван Алейник, глава
Кантемировской районной ад�
министрации. – Представи�
тельство, надеемся, будет фи�
лиалом вуза. Толковой сельс�
кой молодежи из пяти районов
– Каменского, Кантемировс�
кого, Подгоренского, Россо�
шанского и Ольховатского ста�
нет доступнее путь к диплому.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

«Даже при скудных фи�
нансовых ресурсах сделаем
все возможное и невозмож�
ное, чтобы подготовить жил�
фонд к отопительному сезо�
ну», � так оценивает возмож�
ности жилищно�коммуналь�
ной отрасли начальник глав�
ного управления ЖКХ област�
ной администрации Леонид
Воробей. Свое мнение Лео�
нид Васильевич  высказал  в
завершение  традиционного
селекторного  совещания с ру�
ководителями муниципаль�
ных образований, посвящен�
ного этому важному вопросу.

Как свидетельствует ана�
лиз, к 24 июня теплоэнергети�
ческое и коммунальное хозяй�
ство, жилищный фонд и соци�
альная сфера в целом по об�
ласти подготовлены на уров�
не 24%. На «предзимнюю ли�
нейку» поставлено более тре�
ти жилых домов, 29%  котель�
ных, отремонтировано около
пятой части тепловых сетей от

Без окон и дверей
дом к зиме «готов»
запланированного. Более
организованно эти работы
проводятся в Богучарском и
Лискинском районах, а вот
Верхнемамонский, Воробьев�
ский, Каменский и Терновский
пока значатся в числе отстаю�
щих.

Наиболее серьезной про�
блемой нынешнего сезона
специалисты называют проху�
дившиеся кровли.  Общая пло�
щадь крыш, которые предсто�
ит  отремонтировать, составля�
ет  около 440 тыс. кв. метров.
Только в Воронеже, по инфор�
мации председателя комитета
ЖКХ городской администрации
Михаила Неврюева, ремонта
требуют кровли 1066 жилых до�

мов.  Но  пока работы развора�
чиваются медленно – в первую
очередь из�за отсутствия необ�
ходимого объема финансов. В
ряде районов области  к ремон�
ту  крыш  еще не приступали.
Среди отстающих Грибанов�
ский, Каширский,  Ольховатс�
кий и другие.

� Подготовка к отопительно�
му сезону проводится не для
цифр в отчете, � напомнил уча�
стникам селекторного совеща�
ния начальник государствен�
ной жилищной инспекции
Юрий Неупокоев. � Но о том,
что за каждым процентом –
живые люди, работники ЖКХ
иной раз стараются не вспоми�
нать. Скажем, в ходе проверок

в Панинском, Верхнемамонс�
ком, Грибановском районах
специалисты жилинспекции
столкнулись с фактами очко�
втирательства.  К примеру, в
некоторых домах, которые по
отчетам уже готовы к зиме,
протекают крыши, выбиты
стекла в окнах,  в подъездах
нет дверей. С такого рода  про�
верками сотрудники жилинс�
пекции непременно побывают
в каждом районе области. В
случае, если замеченные инс�
пекторами недочеты не будут
вовремя устранены,  паспортов
готовности к зиме подобные
жилые дома не получат.

Надежда СУВОРИНА.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье

Большинство выпускников
гимназии им. академика
Н.Г.Басова собираются посту�
пать в Воронежский государ�
ственный университет, но есть
и такие, которые через день
после выпускного бала уезжа�
ют в Москву для подачи доку�
ментов в столичные вузы.

В школах нашего города
выпускной вечер проходил по�
разному. Например, в той же
гимназии им. академика
Н.Г.Басова, по традиции, он
состоялся в Центре культуры и
бизнеса «АПЕКС». Девушки в
ослепительно красивых ве�
черних нарядах, молодые
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Радость и грусть
выпускного...

люди в строгих костюмах, ро�
дители и учителя заполнили
зал в ожидании торжествен�
ной церемонии. В средней
школе № 8 выпускной бал
прошел немного скромнее, но
ничуть не хуже. Во Дворце
культуры им. Коминтерна ви�
новников торжества поздра�
вили родители, учителя, заву�
чи, директор школы. Им тор�
жественно вручили аттестаты
зрелости, затем ребята отпра�
вились в кафе, где провели
целую ночь вместе, а после от�
правились встречать рассвет.

Анастасия ТАРАСОВА.

В этом году двадцать шестое июня для воронежских
выпускников стало одновременно радостным и груст>
ным днем. Грустным – потому что за десять лет обучения
школа стала уже родной и жаль с ней расставаться, а
радостным – так как в жизни ребят начинается новый
важный этап.

Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.Набережная 	 любимое место выпускников.

1, четверг (4�8)
2, пятница (14�16)
9, пятница (9�12)
11, воскресенье (9�17)
14, среда (2�8)
17, суббота (0�6)
19, понедельник (5�9)

Неблагоприятные дни июля
25, воскресенье (6�9)
28, среда (12�16)
31, суббота (21�23)

Татьяна ДУБКОВА,
Центр инструментальных

наблюдений за окружающей
средой и геофизических прогнозов.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, местами кратко�
временный дождь, в отдельных пунктах гроза; ветер северо�
западный умеренный, местами порывистый, сильный, темпе�
ратура плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.

30 июня – 1 июля 30 июня – 1 июля 30 июня – 1 июля 30 июня – 1 июля 30 июня – 1 июля по области – переменная облачность,
кратковременные дожди; ветер северо�западный умеренный,
днем порывистый, сильный; температура ночью плюс 10	15,плюс 10	15,плюс 10	15,плюс 10	15,плюс 10	15,
днем плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.плюс 19	24.

К празднику – новую квартиру
В честь Дня молодежи в областной администрации состоялся
традиционный торжественный прием. На него были пригла�
шены молодые люди � победители областного конкурса «Луч�
ший по профессии», конкурса имени Василия Кубанева, моло�
дежь, занятая в аграрном секторе производства, в промыш�
ленном секторе экономики, а также представители студенче�
ства, педагогических отрядов, детских и молодежных органи�
заций области и другие. Юношам и девушкам были вручены
почетные грамоты и благодарственные письма. Помимо это�
го в канун праздника было положено начало реализации
областной целевой программы «Обеспечение жильем моло�
дых семей на 2004�2010 годы». В этот день две семьи получи�
ли сертификаты на новые квартиры.

Подождите, дожди!
Зачастившие дожди вновь на первый план выдвинули про�
блемы протекающих кровель. Только в Советском районе
Воронежа почти в 350 многоэтажках крыши текут, а всего в
городе требуют ремонта кровли 1066 жилых домов. Как сооб�
щили «Коммуне» в департаменте развития городского хозяй�
ства, получаемые средства от сбора «символического» тарифа
на эксплуатацию жилфонда вместе с бюджетными ассигнова�
ниями позволяют закрывать лишь «вопиющие случаи».

Новый маршрут «Полета»
В минувшую пятницу воронежская авиакомпания «Полет»
открыла новую авиалинию. На этот раз – из аэропорта горо�
да Липецка. Теперь липчане смогут два раза в неделю, в
среду и пятницу, рейсом ПО�759 летать в Сочи. Раньше им,
чтобы одним днем попасть в этот город�курорт, приходилось
сначала добираться до аэропорта города Воронежа, откуда
самолеты авиакомпании «Полет» летают в Сочи четыре раза
в неделю: по понедельникам, средам, субботам и воскресе�
ньям – уже с середины мая. Кстати, для Липецка рейс на Сочи
–  уже второй маршрут, открытый авиакомпанией «Полет».
Первый – на Москву – стал действовать с середины мая.

Пограничники начеку
Западным региональным пограничным управлением ФСБ
России подведены итоги оперативно�служебной деятельнос�
ти за июнь. Через российско�украинскую границу пытались
провезти контрабандный груз на более чем 2,5 миллиона
рублей (в основном товары народного потребления и дизтоп�
ливо), выявлены 13 незаконных мигрантов, жителей Юго�
Восточной Азии. Задержано свыше трехсот граждан, нару�
шивших правила пересечения Государственной границы, не
пропущено по разным причинам около 1300 человек. В ми�
нувшую субботу  пограничники пресекли несколько попыток
контрабанды: нарушители пытались вывезти из России око�
ло 110 тонн дизтоплива и бензина.

Воронежец – в «Формуле?1»
В качестве почетного гостя приедет на одну из гонок «Форму�
лы�1» ведущий художник Воронежской геральдической кол�
легии Дмитрий Меркулов. Один из известнейших гонщиков
Дэвид Култхард, выступающий за команду «Maclaren�
Mersedes», в немецком городе Хоккенхайме будет «гонять» в
шлеме, выполненном по эскизу нашего художника. Дмитрий
победил во всероссийском конкурсе, где участвовали 837
художников. Среди эскизов десяти финалистов шотландский
гонщик сразу выбрал рисунок нашего земляка, усмотрев на
нем свой родовой герб. Теперь Дмитрий Меркулов поедет на
этап «Гран�при». Ну а Дэвиду пожелаем удачи, в этом сезоне
не баловавшей шотландца. Может, новая символика шлема
поможет взойти на пьедестал?

Россия ? место для ядерных отходов
Премьер�министр России Михаил Фрадков поддержал идею
создания международных центров хранения отработанного
ядерного топлива. Он заявил об этом, выступая на проходящей
в Москве международной конференции, посвященной 50�ле�
тию атомной энергетики. Премьер подчеркнул, что в настоящее
время Россия является единственной страной, где внутреннее
законодательство позволяет реализацию подобных проектов.
По словам Фрадкова, выработка атомной энергии в РФ состав�
ляет около 16 процентов от валового внутреннего производ�
ства электроэнергии в целом. По итогам 2003 года выработка
электроэнергии российскими атомными электростанциями со�
ставила 148,6 миллиарда кВт/ч. Согласно данным Федераль�
ной службы по атомному надзору, в России насчитывается око�
ло 213 ядерных объектов и 454 места хранения ядерных мате�
риалов в различных видах, в том числе отработанного ядерного
топлива.

Не все льготы будут заменены
При принятии закона о замене льгот денежными компенсаци�
ями жилищно�коммунальные льготы будут сохранены. «Льготы
по жилищно�коммунальному хозяйству правительство не отме�
няет, они останутся так, как есть сегодня. Речь идет только о
лекарствах, проезде на транспорте, санаторно�курортном об�
служивании, телефоне», � заявил вице�премьер правительства
Александр Жуков. При этом он сообщил, что «по настоянию
депутатов «Единой России» предлагается ввести так называе�
мый социальный пакет, то есть каждому человеку 350 рублей
из той компенсации, которая ему предлагается, переводятся в
фонд медицинского страхования, и на эти деньги бесплатно он
сможет получить все необходимые лекарства вне зависимости
от суммы». «Ни один человек, который нуждается в лекарствах,
не пострадает», � сказал он. Жуков также сообщил, что сегодня
уже достигнута договоренность с РЖД («Российские железные
дороги»), о том, что «каждому льготнику за 40 рублей в месяц
будет продан билет, который позволит ему ездить, сколько
угодно».

Попытка Кириенко
Полномочный представитель Президента РФ в Приволжском
федеральном округе Сергей Кириенко предпринял попытку
легализоваться в США. Таковы данные пяти американских кон�
грессменов, подписавших обращение к госсекретарю Колину
Пауэллу. По их данным, бывший премьер�министр РФ причас�
тен к пропаже почти 5�миллиардного кредита, выделенного
МВФ в то время, когда он занимал эту должность. Как отмеча�
ется в письме, Кириенко приобрел недвижимость в Чикаго и
претендует на получение «грин карты». Этот документ могут
получить иностранцы, вложившие в экономику США миллион
долларов. Сенаторы просят госсекретаря выяснить намерения
Кириенко и чистоту его капиталов. Авторами документа явля�
ются Майк Пенс, Генри Бонила, Чарльз Норвуд, Фил Крэйн и Дэн
Бартон.

Передача власти
Передача власти иракскому правительству от оккупационной
администрации Пола Бремера неожиданно состоялась 28 июня.
Церемония состоялась на два дня раньше объявленной даты.
Церемония прошла в Багдаде на территории «зеленой зоны»,
где расположена штаб�квартира командования коалиционных
войск. Мероприятие было закрытым, на него были приглашены
немногочисленные представители обеих сторон и несколько
журналистов. Глава американской администрации в Ираке Пол

Бремер поставил свою подпись под документом о передаче
власти в присутствии премьер�министра Ирака Аяда Алауи и
передал документ главе Верховного суда Ирака Мидхату аль�
Махмуду. Затем Бремер передал премьеру Ирака письмо Пре�
зидента США Джорджа Буша, в котором содержится пожела�
ние установить полные дипломатические отношения между
США и Ираком. Решение о передаче власти раньше намечен�
ного срока было принято после встречи министра иностранных
дел Ирака Хошияра Зибари с британским премьером Тони
Блэром на саммите НАТО в Стамбуле. Зибари пояснил, что это
было сделано в целях предотвращения возможных террорис�
тических актов.

Открылся исторический саммит НАТО
Двухдневный саммит НАТО открылся в понедельник в Стамбу�
ле. Генеральный секретарь альянса Яап де Хооп Схеффер уже
назвал встречу в верхах исторической � она впервые пройдет
в формате 26 стран�членов этой военно�политической органи�
зации. Ожидается, что главы государств и правительств одоб�
рят оказание Ираку поддержки в формировании сил нацио�
нальной безопасности и объявят об усилении военного присут�
ствия альянса в Афганистане. Россию на саммите в Стамбуле
будет представлять министр иностранных дел Сергей Лавров.
Он примет участие в юбилейном заседании Совета Россия�
НАТО, в ходе которого будет проанализирован совместный
опыт взаимодействия в рамках этого рабочего органа, создан�
ного два года назад. Москва в целом положительно оценивает
совместные наработки с НАТО в таких областях, как борьба с
терроризмом, контроль над вооружениями и нераспростране�
нием ядерного оружия, а также проведение совместных ми�
ротворческих операций, противоракетная оборона театра во�
енных действий, взаимодействие в условиях чрезвычайных
гражданских ситуаций и др. На днях генсек НАТО объявил о
намерении пригласить Россию к участию в антитеррористичес�
ком патрулировании военно�морскими силами альянса Среди�
земного моря.

Президентом избран Валдас Адамкус
Президентом Литвы на но�
вый пятилетний срок из�
бран экс�глава страны Вал�
дас Адамкус. Как сообщил
в понедельник утром пред�
седатель Главной избира�
тельной комиссии (ГИК)
Зенонас Вайгаускас, по
предварительным дан�
ным, поступившим из всех
2038 участков республики,
во втором туре досрочных

президентских выборов 27 июня за 77�летнего Адамкуса про�
голосовали 51,63 процента избирателей. Адамкус уже зани�
мал пост Президента Литвы в 1998�2003 годы, но в январе
2003 года во втором туре проиграл выборы Роландасу Пакса�
су, которому 6 апреля парламент Литвы объявил импичмент
«за грубые нарушения присяги и конституции». Инаугурация
нового, четвертого по счету Президента независимой Литвы
состоится 12 июля. За члена сейма, экс�премьера Казимиру
Прунскене проголосовали 46,91 процента. Около 1,45 про�
цента бюллетеней признаны недействительными. Окончатель�
ные результаты выборов должны быть обнародованы до 2
июля.

По материалам NEWSru.com подготовила Наталия СЕДЫХ.

По сложившейся доброй
традиции выпускников Воро�
нежского пожарно�техничес�
кого училища 2004 года че�
ствовали на Адмиралтейской
площади. Вначале было вруче�
ние дипломов, нагрудных зна�
ков, теплые напутственные
речи преподавателей (один из
них даже спел песню), началь�
ника училища Юрия Иншакова
и мэра Воронежа Бориса
Скрынникова.

А вслед за этим на площадь
как бы вернулся ХIХ век. Кур�
санты с девушками танцевали
вальс. Затем на площадь вые�
хал настоящий пожарный обоз
начала ХХ века. Курсанты и пре�
подаватели, облаченные в фор�
му пожарных той эпохи, прошли
по площади торжественным
строем, а за ними тянулась ло�
шадь с бочкой воды.

А сегодня ребятам предсто�
ит работать с намного более
сложной техникой, на порядок
труднее и задачи. Тушение лес�
ных пожаров, возгораний в
многоэтажных зданиях  требу�
ет от выпускников мужества,
способности не теряться в са�
мых экстремальных ситуациях и
хорошей профессиональной
подготовки. Пожелаем же, что�
бы монетки, подброшенные
курсантами, принесли им удачу.

Юрий КОЗЛОВ.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Полку
пожарных
прибыло

Полку
пожарных
прибыло

Автовладелец!
Не забудь уплатить

дорожный налог!

Автовладелец!
Не забудь уплатить

дорожный налог!
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Право не иметь права

� Конечно, нет! Несмотря на заяв�
ления Правительства об экономичес�
ком росте и стабильности, благососто�
яние подавляющего большинства
бюджетников не изменилось в сторо�
ну улучшения. И даже объявленная
Президентом России и поддержанная
профсоюзами первоочередная зада�
ча – преодоление бедности в стране
– не подкрепляется реальной полити�
кой Правительства Российской Феде�
рации.

� Как, на ваш взг� Как, на ваш взг� Как, на ваш взг� Как, на ваш взг� Как, на ваш взгляд, буляд, буляд, буляд, буляд, будут реа�дут реа�дут реа�дут реа�дут реа�
лизованы положения Тлизованы положения Тлизованы положения Тлизованы положения Тлизованы положения Трурурурурудового ко�дового ко�дового ко�дового ко�дового ко�
декса Российской Федерации и тре�декса Российской Федерации и тре�декса Российской Федерации и тре�декса Российской Федерации и тре�декса Российской Федерации и тре�
бования профсоюзов о доведениибования профсоюзов о доведениибования профсоюзов о доведениибования профсоюзов о доведениибования профсоюзов о доведении
минимального размера оплаты тру�минимального размера оплаты тру�минимального размера оплаты тру�минимального размера оплаты тру�минимального размера оплаты тру�
да до уровня прожиточного миниму�да до уровня прожиточного миниму�да до уровня прожиточного миниму�да до уровня прожиточного миниму�да до уровня прожиточного миниму�
ма?ма?ма?ма?ма?

� Все попытки профсоюзов добить�
ся этого наталкиваются на отказ Пра�
вительства РФ решать проблему в со�
ответствии с законом. А ведь на сегод�
ня минимальная заработная плата со�
ставляет только 25 процентов от про�
житочного минимума.

� Т� Т� Т� Т� Тамара Андреевна, что вам из�амара Андреевна, что вам из�амара Андреевна, что вам из�амара Андреевна, что вам из�амара Андреевна, что вам из�
вестно об индексации заработнойвестно об индексации заработнойвестно об индексации заработнойвестно об индексации заработнойвестно об индексации заработной
платы в 2004 году?платы в 2004 году?платы в 2004 году?платы в 2004 году?платы в 2004 году?

� Власти проигнорировали требова�
ния миллионов работников бюджет�
ной сферы и не предусмотрели в фе�
деральном бюджете на 2004 год сред�
ства на проведение индексации зара�
ботной платы работникам бюджетных
учреждений в нынешнем году. Поста�
новление Государственной Думы РФ,
рекомендовавшее рассмотреть воп�
рос об индексации зарплаты работни�
кам бюджетной сферы по итогам ис�
полнения федерального бюджета за
первое полугодие 2004 года, прави�
тельством не поддержано. Более того,
все вопросы начисления зарплаты,
включая установление системы опла�

ты труда, тарифных ставок, окладов,
различных выплат, планируется пере�
дать на уровень субъектов Российской
Федерации и муниципальных образо�
ваний без сохранения минимальных
государственных гарантий.

� Выходит� Выходит� Выходит� Выходит� Выходит, что и с социальными, что и с социальными, что и с социальными, что и с социальными, что и с социальными
гарантиями придется туго?гарантиями придется туго?гарантиями придется туго?гарантиями придется туго?гарантиями придется туго?

� Не то слово. Правительство про�
должает политику сокращения соци�
альных расходов и перекладывания
ответственности за социальные обя�
зательства с Центра на местные орга�
ны власти, работодателя и работника.
Все это, конечно же, приводит к сни�
жению уровня и объемов социальных
гарантий. Не стало страхования от без�
работицы, оплаты путевок на санатор�
но�курортное лечение, дотаций на дет�
ские новогодние подарки. Установле�
ны ограничения на выплаты пособий
по болезни, беременности и родам,
под угрозой финансирование детско�
го оздоровления и содержания детс�
ко�юношеских спортивных школ, то
есть идет дальнейшее ущемление
прав и социальных гарантий работа�
ющих, студентов, учащихся и детей
дошкольного возраста. Короче, во
всех законах о социальных гарантиях,
в которые вносятся изменения, заме�
няется понятие «государственная га�
рантия» на «меры социальной поддер�
жки», что коренным образом снижает
уровень социальной защиты населе�
ния, так как предполагает осуществле�
ние мер поддержки в пределах имею�
щихся финансовых ресурсов.

� Какие еще негативные измене�� Какие еще негативные измене�� Какие еще негативные измене�� Какие еще негативные измене�� Какие еще негативные измене�
ния наметились в сфере социальнойния наметились в сфере социальнойния наметились в сфере социальнойния наметились в сфере социальнойния наметились в сфере социальной
защиты работников?защиты работников?защиты работников?защиты работников?защиты работников?

� Планируется сокращение базовой
ставки единого социального налога
(ЕСН) с 35 до 26 процентов, а это для
основной массы плательщиков приве�

дет к снижению отчислений в Пенси�
онный фонд, Фонд социального стра�
хования и фонды обязательного меди�
цинского страхования. И в то же вре�
мя никто не гарантирует, что при сни�
жении ЕСН высвобождаемые сред�
ства будут направлены на повышение
заработной платы работникам, а это
бы в перспективе могло способство�
вать наполнению внебюджетных со�
циальных фондов. Сильную обеспоко�
енность у профсоюзов вызывают и
другие проекты законов. Такие, напри�
мер, как о замене льгот денежными
компенсациями, о жилищной и пенси�
онной реформах, об оплате больнич�
ных листов с 4�го дня болезни из Фон�
да социального страхования.

� Т� Т� Т� Т� Тамара Андреевна, а как реша�амара Андреевна, а как реша�амара Андреевна, а как реша�амара Андреевна, а как реша�амара Андреевна, а как реша�
ются сегодня вопросы по обеспече�ются сегодня вопросы по обеспече�ются сегодня вопросы по обеспече�ются сегодня вопросы по обеспече�ются сегодня вопросы по обеспече�
нию жильем работников бюджетнойнию жильем работников бюджетнойнию жильем работников бюджетнойнию жильем работников бюджетнойнию жильем работников бюджетной
сферы – учителей, врачей, работни�сферы – учителей, врачей, работни�сферы – учителей, врачей, работни�сферы – учителей, врачей, работни�сферы – учителей, врачей, работни�
ков кульков кульков кульков кульков культуры?туры?туры?туры?туры?

� Очень серьезные возникают воп�
росы у профсоюзов к пакету законо�
проектов по формированию рынка до�
ступного жилья, в том числе проекту
нового Жилищного кодекса РФ. Пред�
лагаемый пакет законопроектов, по
оценкам профсоюзов, не создает,
даже в ближайшие несколько лет,

рынка доступного жилья, а тот в свою
очередь не получит массового плате�
жеспособного покупателя.

� Иными словами говоря, идет� Иными словами говоря, идет� Иными словами говоря, идет� Иными словами говоря, идет� Иными словами говоря, идет
масштабное наступление на правамасштабное наступление на правамасштабное наступление на правамасштабное наступление на правамасштабное наступление на права
трутрутрутрутрудящихся.дящихся.дящихся.дящихся.дящихся.

� Именно так и происходит. Но проф�
союзы не могут и не будут спокойно
смотреть на это. Мы решительно заяв�
ляем о своем несогласии с  политикой
свертывания социальных гарантий ра�
ботающим гражданам.  И настаиваем
на широком обсуждении пакета зако�
нопроектов, затрагивающих социаль�
но�экономические права и интересы
трудящихся, прежде всего в рамках
Российской трехсторонней комиссии
по регулированию социально�трудо�
вых отношений, хотя по вине прави�
тельственной стороны переговорный
процесс социальных партнеров забло�
кирован, и работа трехсторонней ко�
миссии приостановлена.

� Каким образом, по�вашему� Каким образом, по�вашему� Каким образом, по�вашему� Каким образом, по�вашему� Каким образом, по�вашему, пе�, пе�, пе�, пе�, пе�
реход российской экономики к ры�реход российской экономики к ры�реход российской экономики к ры�реход российской экономики к ры�реход российской экономики к ры�
ночным отношениям повлиял на де�ночным отношениям повлиял на де�ночным отношениям повлиял на де�ночным отношениям повлиял на де�ночным отношениям повлиял на де�
ятельность высшей школы?ятельность высшей школы?ятельность высшей школы?ятельность высшей школы?ятельность высшей школы?

� Конечно, модернизация образова�
ния в последние годы принесла в вузы
немало новшеств. Мы все чаще видим
и слышим, как меняется подход к сис�
теме высшего образования. Идет по�
пытка сверху внедрить в систему обра�
зования рыночные механизмы, изме�
нить статус высших учебных заведений.
Идея заключена в том, чтобы вузы из
государственных учреждений превра�
тить в организации коммерческого
типа. Чем грозит переход из одного ста�
туса в другой, думаю, всем понятно. Это,
прежде всего, потеря льгот на оплату
налогов на землю,  которой вузы не
владеют, а только пользуются. Земля
отдана вузам в оперативное управле�
ние. Налог на имущество без тех льгот,
которые сейчас положены по Закону
РФ «Об образовании», для ряда вузов
будут составлять не менее двух третей
от фонда оплаты труда. А в итоге все это
сделает существование образователь�
ного учреждения весьма проблематич�
ным. Поменяется и вся система управ�
ления и финансирования высшей шко�
лы, возможно, придется переходить на
сплошь платное образование.

� Т� Т� Т� Т� Тут следует говорить о том, чтоут следует говорить о том, чтоут следует говорить о том, чтоут следует говорить о том, чтоут следует говорить о том, что
все действия правительства направ�все действия правительства направ�все действия правительства направ�все действия правительства направ�все действия правительства направ�
лены на дальнейшую приватизациюлены на дальнейшую приватизациюлены на дальнейшую приватизациюлены на дальнейшую приватизациюлены на дальнейшую приватизацию
вузов, так я понял?вузов, так я понял?вузов, так я понял?вузов, так я понял?вузов, так я понял?

� Ни для кого не является секретом,
что вот уже несколько лет идет упор�
ная борьба за приватизацию высших
учебных заведений. Государству, вид�
но, не хочется держать их на своих пле�
чах. По новому Бюджетному кодексу
учреждение, которое находится на
уровне субъекта Федерации, может
быть только муниципальным либо ре�
гиональным. А отсюда вывод – регио�
нальный бюджет, естественно, выдер�
жит не всех. В дальнейшем вузы купят
богатые люди, так как система обра�
зования с ее недвижимостью, обору�
дованием, льготами и широкими воз�
можностями – лакомый кусок для биз�
несменов. И, конечно же, бесплатно�
го образования в стране не станет.

� Какие же меры борьбы предпри�� Какие же меры борьбы предпри�� Какие же меры борьбы предпри�� Какие же меры борьбы предпри�� Какие же меры борьбы предпри�
нимают профсоюзы?нимают профсоюзы?нимают профсоюзы?нимают профсоюзы?нимают профсоюзы?

� 1 мая 2004 года ФНПР провела
масштабную коллективную акцию под
девизом «Достойная заработная пла�
та – путь к преодолению бедности».
Участники акции выступили против
решений, снижающих жизненный
уровень людей. Но власть по�прежне�
му не слышит требований миллионов.
В этих условиях Исполком ФНПР при�
звал профсоюзные организации всех
отраслей к проведению 10 июня 2004
года Всероссийской акции профсою�
зов в виде пикетов у зданий исполни�
тельных и законодательных органов
власти всех уровней. Акция у нас про�
шла у зданий Воронежской админис�
трации и областной Думы, и в пяти
сельских районах – Петропавловс�
ком, Верхнехавском, Острогожском,
Новохоперском и в Аннинском. В об�
ластной центр прибыли делегации из
пятнадцати районов, активное учас�
тие приняли работники образования,
науки, студенты. Всего – более двух
тысяч человек. В адрес Правитель�
ства, Президента, депутатов Госдумы
работники отрасли направили 465
писем, обращений и заявлений. А 54
воронежца приняли участие в недав�
нем митинге у Дома правительства в
Москве.

Беседу вел Виктор СИЛИН.

На фоне победных реляций властей всех уровней жизнь «среднеста�
тистического» россиянина, и воронежца в том числе, выглядит еще
более убогой. Особенно это касается тех, кого принято называть
работниками бюджетной сферы. Нашу беседу с председателем
Воронежского обкома профсоюза работников образования и науки
Тамарой БИРЮКОВОЙ мы начали с прозаического вопроса: улучши�
лось ли материальное положение работников из так называемой
непроизводственной сферы после того, как в октябре прошлого года
им повысили зарплату?
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ВЕСТИ ИЗ ПРОВИНЦИИ

«Дождь – а мы
скирдуем!»

В пору сенокоса дожди не
редкость. Но не только это
заставило председателя
«молочной» сельхозартели
«Свобода» Россошанского
района Александра Горбен�
ко и его помощников искать
иные технологии заготовки
питательных кормов. Хозяй�
ство приобрело современ�
ный уборочный комплекс.
Комбайн «пакует» рулоны
свежескошенной травы в
полиэтилен. Консервируясь,
сечка превращается в пре�
красный сенаж. Косари ра�
ботают теперь с шуткой –
«дождь идет, а мы скирду�
ем!» На кормовом дворе
вырастают непривычно бе�
лые стога.

Кантемировцы (
лучшие
в Волгограде

На конкурсе мастеров в сис�
теме «Волгоградтрансгаза»
отличились наши земляки из
Писаревского линейного уп�
равления магистральными
газопроводами, что в Кан�
темировском районе. Луч�
шим «кабельщиком�спайщи�
ком» был признан Леонид
Быстрых, а слесарь по при�
борам Владимир Кравченко
занял почетное третье мес�
то.

В окопах
Сталинграда

Памятным уроком истории
стала поездка учащихся Бе�
логорьевской школы Подго�
ренского района в город�ге�
рой Волгоград. Ребята воз�
ложили цветы к Мамаеву
кургану, побывали в музеях,
проплыли на пароходе по
Волге.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

«Хуторок»
собирает
поэтов

В очередной раз собрал бу�
турлиновских поэтов и про�
заиков районный литератур�
ный праздник «У Шиповой
дубравы». А проходит он,
можно сказать, в семейной
обстановке, в живописном
местечке «Хуторок», где жи�
вут супруги Зинаида и Вита�
лий Литвиновы. Они�то, сами
люди влюбленные в литера�
туру, и организовали эту за�
мечательную музыкально�
поэтическую встречу. Дело в
том, что кроме стихов здесь
звучали и песни местных ав�
торов в исполнении ансамб�
ля «Черемушка». Одна из них
так и называется – «Хуторок»,
а написала ее Зинаида Лит�
винова.

Сергей ВИКТОРОВ.

ИССЛЕДУЕМ ПРОБЛЕМУ САХАРНОГИССЛЕДУЕМ ПРОБЛЕМУ САХАРНОГИССЛЕДУЕМ ПРОБЛЕМУ САХАРНОГИССЛЕДУЕМ ПРОБЛЕМУ САХАРНОГИССЛЕДУЕМ ПРОБЛЕМУ САХАРНОГО КОМПЛЕКСАО КОМПЛЕКСАО КОМПЛЕКСАО КОМПЛЕКСАО КОМПЛЕКСА

� Сергей Валентинович,� Сергей Валентинович,� Сергей Валентинович,� Сергей Валентинович,� Сергей Валентинович,
ваши первые впечатваши первые впечатваши первые впечатваши первые впечатваши первые впечатления отления отления отления отления от
принятого «хозяйства»?принятого «хозяйства»?принятого «хозяйства»?принятого «хозяйства»?принятого «хозяйства»?

� Впечатления отнюдь не
радужные: заводское оборудо�
вание безнадежно устарело.
Возраст большинства агрега�
тов и технологических линий –
от 30 до 50 лет. Потому и рабо�
тал завод в прошлом сезоне из
рук вон плохо – в лучшем слу�
чае на 50 процентов своих
проектных мощностей. И понес
от своей деятельности не один
десяток миллионов убытков.
Конечно, это обстоятельство
удручает. Тем более если
учесть, что до нового назначе�
ния я возглавлял современ�
ный и крупнейший на Урале
молочно�консервный комби�
нат, также принадлежащий
компании «Продимекс», кото�
рый в прошлом году заработал
более 90 миллионов рублей
чистой прибыли. Но подда�
ваться пессимизму просто нет
времени � надо безотлагатель�
но выводить предприятие на
должный уровень.

� Насколько нам известно,� Насколько нам известно,� Насколько нам известно,� Насколько нам известно,� Насколько нам известно,
по утвержденному плану ин�по утвержденному плану ин�по утвержденному плану ин�по утвержденному плану ин�по утвержденному плану ин�
вестиций на обновление ивестиций на обновление ивестиций на обновление ивестиций на обновление ивестиций на обновление и
модернизацию производ�модернизацию производ�модернизацию производ�модернизацию производ�модернизацию производ�
ства завода компания напра�ства завода компания напра�ства завода компания напра�ства завода компания напра�ства завода компания напра�
вит в 2004 году 3 миллионавит в 2004 году 3 миллионавит в 2004 году 3 миллионавит в 2004 году 3 миллионавит в 2004 году 3 миллиона
евро. Значитевро. Значитевро. Значитевро. Значитевро. Значит, Елань�К, Елань�К, Елань�К, Елань�К, Елань�Коленов�оленов�оленов�оленов�оленов�
ский ожидают более благо�ский ожидают более благо�ский ожидают более благо�ский ожидают более благо�ский ожидают более благо�
приятные времена?приятные времена?приятные времена?приятные времена?приятные времена?

� Будем надеяться, что так и
будет, хотя не все так просто,
как может показаться на пер�
вый взгляд.

� Проясните, пожалуйста,� Проясните, пожалуйста,� Проясните, пожалуйста,� Проясните, пожалуйста,� Проясните, пожалуйста,
свою озабоченность…свою озабоченность…свою озабоченность…свою озабоченность…свою озабоченность…

� Эта озабоченность, тут я

2. Запас прочности на исходе

полностью разделяю позицию
моего коллеги, директора Хо�
хольского сахарного завода
Д.А.Ситникова, также находит�
ся в плоскости макроэкономи�
ческих факторов. Россия се�
годня встраивается в мировую
экономику, а это означает, что
она и жить, и работать должна
по общемировым стандартам.
Если дело обстоит иначе, то
сразу возникают очень серь�
езные проблемы, которые ни
волевым, ни властным ресур�
сом не разрешить. Тут правят
бал исключительно законы
рынка.

В странах Европейского Со�
юза оптовая цена тонны саха�
ра, по которой заводы прода�
ют его потребителям, состав�
ляет примерно 700 евро, при
себестоимости 630 евро. Это
высокая себестоимость, у нас
она значительно ниже. Но это
не за счет того, что у нас мень�
ше зарплаты и цены на энер�
гоносители, а, прежде всего,
потому, что мы по своей бедно�
сти не обновляем основные
фонды, позволяющие рабо�
тать более эффективно и про�
изводительно, формировать
конкурентоспособную среду.

Например, мы, сахарники,
знаем, что в европейских стра�
нах на тонну произведенного
сахара обновление основных
фондов колеблется в пределах
70�130 евро. Потому что есть
соответствующие законы, ко�
торые обязывают собственни�
ков заводов в течение 5 лет
обновлять оборудование. Если
не поменяешь – потеряешь
государственные субсидии,

которые составляют 50 про�
центов стоимости нового обо�
рудования. Породишь для
себя проблемы экологическо�
го порядка. Утратишь конку�
рентоспособность. И многое
другое.

Безусловно, такой порядок
побуждает наших коллег на
Западе постоянно думать о ро�
сте эффективности, снижать
себестоимость и издержки
производства, минимизиро�
вать другие затраты. Есть та�
кой обобщающий показатель
в нашей отрасли: затраты тон�
ны условного топлива на пере�
работку тонны сырья. У нас он
колеблется в пределах 5�8
процентов, у них – 2,2�3 про�
цента. В 3 раза у них меньше
расходы камня и угля. Сможем
ли мы конкурировать с ними,
когда вступим в ВТО? Конечно,
нет! При нынешнем техничес�
ком состоянии многие заводы
просто прикажут долго жить.

� И что же, никакого выхо�� И что же, никакого выхо�� И что же, никакого выхо�� И что же, никакого выхо�� И что же, никакого выхо�
да у нас не остается? Всту�да у нас не остается? Всту�да у нас не остается? Всту�да у нас не остается? Всту�да у нас не остается? Всту�
пать в ВТО и сдаваться напать в ВТО и сдаваться напать в ВТО и сдаваться напать в ВТО и сдаваться напать в ВТО и сдаваться на
милость более сильного имилость более сильного имилость более сильного имилость более сильного имилость более сильного и
«продвинутого»?«продвинутого»?«продвинутого»?«продвинутого»?«продвинутого»?

� Вопрос следует ставить и
решать иначе: нужно создать
условия для сахарных заводов,
как, впрочем, и для других пе�
рерабатывающих предприя�
тий, чтобы они были способны
противостоять мощнейшей
конкуренции. Выход может
быть таким: цена сахара в Рос�
сии должна соответствовать
цене в странах Европейского
Союза. Причем это должно
быть оформлено законом, хотя
понятно, что речь идет о мере
непопулярной. И одномомент�
но принять еще два закона,
которые бы не только защища�
ли внутренний сахарный ры�
нок, но и обязывали сахарные
заводы каждые 5 лет обнов�
лять по современным пара�
метрам основные фонды.

Почему так остро ставится

вопрос? Вот мы наметили мас�
штабный план реконструкции
завода. И сразу возникла про�
блема: где брать оборудова�
ние? Дело в том, что большин�
ство отечественных предприя�
тий, производящих прежде
оборудование и оснастку для
сахарной промышленности,
сегодня прекратили свое суще�
ствование. А те, что остались,
выпускают то, что давно уста�
рело и не отвечает требовани�
ям дня.

Поэтому, хотим того или не
хотим, но при нынешних край�
не низких ценах на сахар, из�
за чего зачастую не можем
даже свести концы с концами,
мы вынуждены приобретать
необходимое оборудование в
Германии, Франции, Дании,
цена которого ориентирована
не на нашу бедность, а на вы�
сокие западноевропейские
стандарты жизни и работы. В
бытовом плане мы не можем
представить, чтобы малоиму�
щий мог позволить себе покуп�
ку нового «Мерседеса» � он, в
лучшем случае, довольствует�
ся стареньким «жигуленком».
Не потому, что не желает хоро�
шей машины, а потому, что не
может. А мы ведь в аналогич�
ной ситуации, но вынуждены
идти на огромные траты толь�
ко для того и только потому,
чтобы спасти завод, сохранить
рабочие места и впредь разви�
вать сырьевую зону.

Но при этом мы надеемся
на то, что, наряду со справед�
ливой критикой в наш адрес со
стороны местных сельскохо�
зяйственных органов было бы
и понимание наших проблем.
Нельзя забывать, что сахарная
промышленность извечно
была и остается сезонной. Она
должна за 3�4 месяца зараба�
тывать на весь оставшийся год
до нового сезона переработки
– и на зарплату рабочим, и на
ремонт, и на обновление про�

изводства, и на налоги, и на
социальные нужды. Другого
нам просто не дано.

� Однако рост цен на сахар� Однако рост цен на сахар� Однако рост цен на сахар� Однако рост цен на сахар� Однако рост цен на сахар
– продукт первой необходи�– продукт первой необходи�– продукт первой необходи�– продукт первой необходи�– продукт первой необходи�
мости – ощутимо умости – ощутимо умости – ощутимо умости – ощутимо умости – ощутимо ударит подарит подарит подарит подарит по
карману потребителя. Ткарману потребителя. Ткарману потребителя. Ткарману потребителя. Ткарману потребителя. Темемемемем
более при нашей бедностиболее при нашей бедностиболее при нашей бедностиболее при нашей бедностиболее при нашей бедности
это может породить самыеэто может породить самыеэто может породить самыеэто может породить самыеэто может породить самые
нежелательные социальныенежелательные социальныенежелательные социальныенежелательные социальныенежелательные социальные
бедствия.бедствия.бедствия.бедствия.бедствия.

� Принимать в расчет это
обстоятельство, безусловно,
необходимо, даже если учесть,
что доля сахара в стоимости
продовольственной корзины
составляет всего 3�4 процен�
та. Но нельзя не принимать в
расчет и кричащие проблемы
сахарной промышленности,
запас прочности которой се�
годня на исходе. Уже завтра
может начаться ее полная дег�
радация, если не будет изме�
нено отношение к ней, как к
«дойной корове», за счет кото�
рой можно решать другие про�
блемы. Все мы должны отчет�
ливо понимать, что как только
отечественные сахарные за�
воды начнут закрываться,
цены, помимо нашей воли и
желаний, тут же поползут
вверх. И до каких масштабов
они могут вырасти, думаю, се�
годня не отважится сказать
никто.

Это, во�первых. А во�вто�
рых, мы ведь не просим осо�
бых преференций, чего�то
сверхъестественного. Мы ста�
вим вопрос о том, чтобы сахар�
ный рынок был не в дискрими�
нированном положении, как
сейчас, а в равноправном и
паритетном с другими отрасля�
ми. Вспомните, какое было со�
отношение цены на хлеб и са�
хар в недавние советские вре�
мена? 16 копеек буханка хле�
ба и 78 копеек килограмм са�
хара. То есть один к пяти. Как
это принято в странах с разви�
той экономикой. В некоторых
магазинах области сегодня

670�граммовая буханка хлеба
стоит 10 рублей. Если пересчи�
тать на килограмм, то окажет�
ся, что хлеб стоит дороже оп�
товой цены сахара. Когда и где
такое было?! При этом никто
не принимает в расчет даже то,
что в себестоимости хлеба сто�
имость зерна составляет 26
процентов, тогда как в кило�
грамме сахара стоимость
свеклы доходит до 75 процен�
тов.

Но в отличие от хлебопеков,
у сахарников условия работы
значительно сложнее. У нас
под заводом, свеклопунктами,
подъездными путями и прочи�
ми производственными объек�
тами от 300 до 400 гектаров
земли, за которую надо пла�
тить немалые налоги. У нас
энергоемкое, а значит, более
затратное производство. У нас
большие технологические и
экологические риски, связан�
ные с хранением и переработ�
кой сырья, сопутствующих про�
дуктов в виде жома и патоки.
И, тем не менее, эти трудности
в расчет никем не принимают�
ся.

При этом надо иметь в виду,
что наши предприятия, как
правило, являются градообра�
зующими, что не только нала�
гает на нас большую соци�
альную ответственность, но и
значительно осложняет про�
блему оптимизации кадрово�
го персонала, производствен�
ных и трудовых затрат. Ска�
жем, для многих очевидно, что
на заводе сегодня присутству�
ют излишние звенья, и их, в
интересах экономики, надо
сокращать. Но мы не можем
поступить так, как это сдела�
ли, скажем, на аналогичных
заводах в Польше, сократив
персонал почти в 3 раза, по�
скольку понимаем, что людям
просто будет негде работать.
Мы будем это делать посте�
пенно и безболезненно – по

мере ухода людей на пенсию,
путем совмещения профессий
и перекрестного замещения
функциональных обязаннос�
тей, чтобы уже в ближайшее
время довести зарплату до 5�
6 тысяч рублей. Но мы долж�
ны и честно сказать людям,
что уровень зарплаты в опре�
деляющей степени зависит от
них самих: мы устанавливаем
на конкретный производ�
ственный участок фонд опла�
ты труда, и вы сами решайте,
каким числом будете обеспе�
чивать тот или иной технологи�
ческий процесс. То есть сам
коллектив должен формиро�
вать уровень зарплаты.

� Возвращаясь к теме, пос�� Возвращаясь к теме, пос�� Возвращаясь к теме, пос�� Возвращаясь к теме, пос�� Возвращаясь к теме, пос�
ледний вопрос, Сергей Ва�ледний вопрос, Сергей Ва�ледний вопрос, Сергей Ва�ледний вопрос, Сергей Ва�ледний вопрос, Сергей Ва�
лентинович: коглентинович: коглентинович: коглентинович: коглентинович: когда вы наме�да вы наме�да вы наме�да вы наме�да вы наме�
рены завершить работы порены завершить работы порены завершить работы порены завершить работы порены завершить работы по
реконструкции завода?реконструкции завода?реконструкции завода?реконструкции завода?реконструкции завода?

� Я бы сказал иначе: не на�
мерены, а обязаны подгото�
вить обновленный завод к
осеннему сезону переработ�
ки, чтобы не только вывести
предприятие на проектную
мощность, но и обеспечить ка�
чественную и производитель�
ную переработку свеклович�
ных корней. За оставшееся
время мы должны реконстру�
ировать известково�газовое
отделение, установить прес�
скамерные фильтры в сокоо�
чистительном цехе, модерни�
зировать участок мойки свек�
лы и вакуум�аппараты перво�
го продукта, заменить свекло�
резки на барабанные, устано�
вить жомовые прессы глубо�
кой степени отжатия, вне�
дрить схему возврата жомо�
прессовой воды в диффузион�
ный аппарат, осуществить ряд
других технических мероприя�
тий.

Работа предстоит немалая,
сложная, но мы ее выполним
в срок.

Михаил САВЕЛЬЕВ.

В конце марта «Коммуна» подробно сообщала о намеча�
емых мерах по реконструкции Елань�Коленовского
сахарного завода. Сегодняшний наш собеседник –
С.В.СОЛЕННИКОВ, недавно назначенный генеральным
директором этого предприятия. Естественно, тему
нынешнего интервью подсказала предыдущая публика�
ция: какие проблемы возникают у сахароваров при
модернизации производства?

ПРОФСОЮЗЫПРОФСОЮЗЫПРОФСОЮЗЫПРОФСОЮЗЫПРОФСОЮЗЫ

Программа в интересах детей
В администрации области завер�

шается работа над областной целе�
вой программой «Дети Воронежской
области на 2005�2006 годы». По ин�
формации из Главного управления
труда и социального развития, кото�
рое выступает координатором про�
граммы, в новом документе предсто�
ит охватить весь спектр работы с
детьми, в том числе особо нуждаю�
щимися в поддержке государства.
Достаточно сказать, что программа
будет состоять из таких подразде�
лов, как «Здоровый ребенок», «Дети�
инвалиды», «Дети�сироты», «Одарен�
ные дети», «Профилактика безнад�
зорности и правонарушений несо�
вершеннолетних», «Семья и дети».
Среди важнейших направлений –
развитие службы охраны материн�
ства и детства, обеспечение мер по
улучшению питания детей раннего
возраста, создание единой системы

учета детей�инвалидов, оказание
семьям, в которых воспитываются
дети с ограниченными возможностя�
ми, своевременной специализиро�
ванной помощи, реформирование
сети образовательных учреждений
для детей�сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей, разработ�
ка региональной модели совершен�
ствования социально�правовой за�
щиты несовершеннолетних, укрепле�
ние сети учреждений социального
обслуживания семьи и детей и мно�
гое другое.

Примечательно, что целевая про�
грамма «Дети Воронежской области
на 2005�2006 годы» явится первым
этапом реализации областного Пла�
на действий в интересах детей до
2010 года, который был утвержден
губернатором Владимиром Кулако�
вым в начале нынешнего года. Пла�
нируется, что к 1 августа проект про�

граммы будет представлен на рас�
смотрение экспертного совета по
вопросам реализации стратегии со�
циально�экономического развития
администрации области. По оценкам
специалистов, в последние три года
в деятельности властных структур,
занимающихся проблемами детства,
произошли заметные изменения к
лучшему. К примеру, вдвое по срав�
нению с 2000 годом увеличилось
число учреждений социального об�
служивания семьи и детей, в 2003
году их в нашей области действова�
ло уже 36. На отдых, оздоровление
детей, на развитие инфраструктуры
социального обслуживания семьи в
2003 году из всех финансовых источ�
ников, в том числе из консолидиро�
ванного бюджета области, было на�
правлено 390 млн. рублей.

Пресс�центр областной
администрации.

Несколько мероприятий, посвященных Дню молодежи, про�
шло в Воронеже. Большой спортивный праздник состоялся в СОК
«Олимпик» (9�й километр Задонского шоссе). Роллеры и велоси�
педисты всех возрастов соревновались в пятикилометровой гон�
ке. Причем у роллеров победу праздновала Татьяна Сысоева –
юная леди обошла на трассе даже выносливых крепких парней.
Состоялся мини�футбольный турнир, молодежь соревновалась в
силе и ловкости.

Один из организаторов спортивного праздника провел пив�
ные конкурсы, победители которых получили бутылочки с попу�
лярным в народе напитком. Молодежь развлекали лучшие худо�
жественные и музыкальные коллективы. Словом, было весело.

Однако для некоторых праздник  был омрачен полученными
травмами. Особенно у роллеров, с которыми не был проведен
соответствующий инструктаж. Нескольким гонщикам потребова�
лась скорая медицинская помощь, а кого�то и вовсе увезли в
больницу. Были пострадавшие и среди  футболистов.

Сергей ЛЬВОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО и Олега ПОЛЕХИНА.

Праздник
на роликах
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ПРОБЛЕМА

Грустные и навязчивые ассоциации вызывает у меня этот так и не ставший флагманом
«мирного атома» монстр, этот колосс на глиняных ногах, памятник бесхозяйственности и
разгильдяйству, рядом с которым «раскинулся» поселок, где живет несколько тысяч
людей, так и не познавших радости созидательного труда на ниве энергетики.

В далеком 1983 году в на-
шем городе началось строи-
тельство атомной станции теп-
лоснабжения (ВАСТ), которая
должна была обеспечить бо-
лее четверти города теплом и
горячей водой, а на самом деле
стала наглядным пособием,
отразившим всю новейшую
историю нашей страны. В ка-
нун жутких экономических по-
трясений, в 1990 году, было
выполнено около 70 % (!) объе-
ма строительных работ по пус-
ковому комплексу. Но 15 мая,
опьяненные наступившей де-

мократией, горожане проголо-
совали против  соседства с
опасным  объектом. Тогда же
еще никто не знал, что насту-
пивший капитализм будет на-
столько диким, а цены на энер-
гоносители новыми хозяевами
жизни будут настолько взвин-
чены, что тепло станет простым
гражданам просто не по кар-
ману. Кто же думал тогда, что
через каких-то 14 лет городс-
кие власти будут решать дилем-
му: что лучше – тепло в домах в
зимнюю стужу или мало-маль-
ское медицинское обслужива-

ние и залатанные крыши? Что
было – не вернешь… По оцен-
кам специалистов, для того,
чтобы достроить станцию, на
сегодняшний день необходимо
16 миллиардов рублей. Только
где их взять, если даже Мин-
атом, кажется, уже отказался
от своей затеи – обеспечить
Воронеж сравнительно недо-
рогой энергией?

Конечно, местным властям
абсолютно не по силам решить
эту проблему, но как быть с
людьми, проживающими в по-
селке Шилово, ведь их пробле-
мы надо решать наряду с про-
блемами всех горожан? А с
другой стороны - вся соци-
альная инфраструктура при-
надлежит ВАСТу…

Первый заместитель пред-
седателя Воронежской город-
ской Думы Виктор  Витиник, в
округ которого входит несколь-
ко поселков, находящихся в
городской черте, считает реше-
ние их проблем одной из при-
оритетных своих задач. На
встречах с жителями поселка
Шилово часто приходится слы-
шать упреки, мол, куда смот-
рит власть, если ни медицинс-
кое, ни аптечное, ни транспор-
тное обслуживание толком не
налажено,  жить приходится
в ветхих бараках, а ведь по-
селок вроде принадлежит го-
роду.

22 июня по инициативе Вик-
тора Алексеевича собралось
крупное совещание с участием
как дирекции ВАСТ, так и город-
ских властей, чтобы оконча-
тельно решить вопрос переда-
чи объектов соцкультбыта по-
селка в муниципальную соб-
ственность. До сих пор руковод-
ству станции и городским влас-
тям не удавалось найти точек
соприкосновения в этом воп-
росе. Город соглашался взять
на свой баланс все объекты
лишь единым пакетом. Вокруг
этого и ломались копья, а  жите-
ли поселка  недоумевали: ког-
да же декларируемая на всех
уровнях забота о людях мате-
риализуется.

На совещание прибыли на-

чальник управления энергоре-
сурсов областной администра-
ции Николай Леденев, дирек-
тор Воронежской атомной стан-
ции теплоснабжения Валентин
Кононов, исполняющий обязан-
ности главы администрации Со-
ветского района Иван Аристов,
первый заместитель главы ад-
министрации Воронежа по го-
родскому хозяйству Вячеслав
Артемов, начальник управле-
ния здравоохранения Вороне-
жа Александр Иванов, предсе-
датель городского комитета по
управлению имуществом Борис
Супренок и другие ответствен-
ные лица.

В ходе долгой и заинтересо-
ванной дискуссии было приня-
то решение представить в го-

родскую Думу полный перечень
объектов, передаваемых в му-
ниципальную собственность, и
обеспечить этот процесс всей
необходимой документацией.
Дирекция  станции должна из-
дать соответствующее долгож-
данное распоряжение.

Подводя итоги, Виктор Ви-
тиник заявил, что зачастую
люди, облеченные властью, от-
крещиваются от принятия ка-
ких-то важных решений, боясь
ответственности, но за безот-
ветственность тоже надо отве-
чать. Станет ли совещание в
Шилово началом новой, более
благополучной жизни  обита-
телей поселка?

Виолетта ГРОМОВА.

СВЯЗЬ ВРЕМЕН

Хлеб насущный и духовный
В клубе «На круге жизни», который много лет работает
в Доме актера, состоялся не совсем обычный вечер –
встреча с директором музея научно-исследовательского
института имени В.В.Докучаева Александрой Пащенко.

На стене конференц-зала –
пейзажи, портреты, эскизы и
этюдный материал к картинам.
Какая связь между НИИ сельс-
кого хозяйства, расположен-
ном в Таловском районе, и жи-
вописью? Сама А.Пащенко на-
звала этот вечер так: «Камен-
ная степь в работах художника
Аркадия Васильева». Теперь
мало кто из воронежцев помнит
это место – Каменная степь, и
еще меньше знают, какой это
уникальный уголок. А когда-то,
в послевоенные годы, каждый
школьник без запинки мог рас-
сказать о Сталинском плане
преобразования природы, о
полезащитных лесных полосах,
о борьбе с суховеями. «Во поле,
во поле – березы, клены, топо-
ли» - летела из черных «тарелок»
радиоточек задорная музыка
оратории Д.Шостаковича
«Песнь о лесах».

Вот тогда-то, в 1947 году, и
был направлен от Союза худож-
ников в творческую команди-
ровку в Каменную степь Арка-
дий Павлович Васильев. Ему

поставили следующие задачи:
написать портреты ученых-ла-
уреатов Сталинской премии
Ю.В.Ключникова и Х.Я.Захер-
мана, портрет председателя
колхоза Алимова, пейзажи
природных заповедников Ка-
менной и Ковыльной степей.
Кроме того, предполагалось
собрать этюдный материал для
картины «Свекловичницы». Но
не мог удержаться художник от
соблазна написать «для себя»
своеобразную красоту этого
рукотворного рая – «Действу-
ющий овраг», «Ветреный день»,
«Деревянная плотина», «Хо-
рольский пруд».

- Историю территории ны-
нешнего НИИ Докучаева мож-
но изучать по работам худож-
ников, - рассказывает А.Пащен-
ко. - Первым в Каменной степи
побывал в 1946 году художник
Волков из Москвы. Он оставил
музею 14 акварелей, из кото-
рых, к сожалению, сохранились
только семь. Аркадий Павлович
Васильев оказался первым во-
ронежским живописцем, запе-

чатлевшим кистью заповедные
уголки. Позже экспозиция му-
зея пополнилась работами
К.Успенской, В.Криворучко,
Г.Гончарова.

«Сравнивая одни и те же
места, написанные в разные
годы, мы видим, какие проис-
ходили за это время переме-
ны, чаще не в лучшую сторону»,
- продолжает свой рассказ
Александра Ивановна. Давно
разрушилась плотина, выруб-
лены виноградники, от остав-
ленного в качестве реликтово-
го образца  участка Ковыль-
ной степи уцелел небольшой
клочок. Не сохранилось ни од-
ного действующего оврага для
наглядного сравнения с овра-
гами, преобразованными че-
ловеческим трудом в пруды,
обсаженные деревьями и кус-
тарником.

Если посмотрим на знаме-
нитый своей красотой Хохольс-
кий пруд, написанный Василье-
вым в 1947 году, с тем же пру-
дом на пейзаж Криворучко, на-
писанном в 80-е годы и находя-
щемся в нашем музее, то уже не
увидим той цветущей лужайки.
Разросся рукотворный лес, под-
ступил к самой воде. Александ-
ра Ивановна рассказывает о

страшных стихийных бедствиях,
разорявших степной край, та-
ких, как засуха и черные бури,
заносившие обнищавшие дере-
веньки иссохшим, превратив-
шимся в безжизненную пыль
черноземом. С большим инте-
ресом слушали члены клуба «На
круге жизни» о чудотворце и
преобразователе зоны риско-
ванного земледелия В.В.Доку-
чаеве, о самоотверженном тру-
де ученых и их трагических судь-
бах в страшные годы репрес-
сий, войны, разрухи.

Тяготы сегодняшнего вре-
мени легли на плечи самых пре-
данных науке, родному краю
сотрудников НИИ, старающих-
ся во что бы то ни стало продол-
жать селекционную работу. И
в подтверждение тому Алек-
сандра Ивановна привезла на
встречу буханочку хлеба, испе-
ченного из муки недавно вы-
веденного гибрида ржи и пше-
ницы. Разрезанный на малень-
кие кусочки хлеб успешно про-
шел дегустацию всеми присут-
ствующими с оценкой «отлич-
но».

Александра Ивановна –
неутомимая хранительница
120-летней истории НИИ, в
разные годы именовавшегося

по разному – опытная станция,
опытное хозяйство. Она по кро-
хам собирает и обрабатывает
материалы, связанные с дея-
тельностью научных сотрудни-
ков и рядовых работников.

Ведущий встречу Эдуард
Ефремов поведал о том, что
А.Пащенко удалось расшифро-
вывать полустертые письма
академика Н.И.Вавилова, ад-
ресованное сотрудникам Ка-
менной степи.

…На небольшом этюдном
портрете – загорелая голубо-
глазая колхозница в розовой
косынке, повязанной узлом
назад. На обратной стороне
рукой Аркадия Васильева на-
писано – Сухорукова.  Алексан-
дра Ивановна выяснила, что
эта фамилия не местная и при-
надлежит, скорее всего, бе-
женцам, многие из которых
остались в Таловском районе
навсегда. Найдя в поселковых
бумагах две такие фамилии,
она пытается установить, кто
же изображен на портрете. На-
писала она письмо и сыну лау-
реата Сталинской премии Х.Я.-
Захерману, чтобы выяснить, не
уцелел ли большой портрет его
отца работы А.Васильева?
Может быть, этот портрет тоже

займет свое место в Докучаев-
ском музее.

И мне, дочери Аркадия Ва-
сильева, вспомнились далекие
годы детства. Приехавший из
командировки в Каменную
степь папа, с таким восхище-
нием рассказывавший о лесах
в степи, закатах и рассветах
над прудами, о сочном, слад-
ком винограде, цветущем ко-
выле, о ветрах, качающих вер-
шины берез, о могучих дубах,
преградивших дорогу засухе.

Долго не хотели расходиться
люди. Задавали вопросы, дели-
лись впечатлениями, смотрели
картины и решили организо-
вать экскурсию в НИИ им.
В.В.Докучаева.

И размечтались: вот бы вме-
сто рекламы сигарет появи-
лись в городе реклама уни-
кальных и заповедных мест Во-
ронежской области, с больши-
ми красочными изображения-
ми Дивногорья, Графского, Ко-
стенок, Александровки, Ка-
менной степи… А внизу: «Мин-
здрав утверждает – это полез-
но вашему здоровью!»

…Мечты–мечты! Где ваша
сладость…

Татьяна ПЯТОЧЕНКО.

Скандалы
вокруг
Киркорова
Не утихают скандалы вокруг Заслуженного артиста
Российской Федерации Филиппа Киркорова. Два года
назад российские СМИ вовсю обсуждали, как Филипп
Бедросович со своими охранниками «проучил» подростка,
крикнувшего звезде «Зайка моя», затем последовала
драка с Юрием Шевчуком из «ДДТ», ну а инциденты в
Ростове и Нью-Йорке вызывают у читателей намного
больший интерес, нежели события на Ближнем Востоке.
К тому же именно сегодня он должен предстать перед
судьей.

Звезду привлекают за оскорбление
В конце мая на пресс-кон-

ференции Филипп Киркоров
обрушился на журналистку «Га-«Га-«Га-«Га-«Га-
зеты Дона» зеты Дона» зеты Дона» зеты Дона» зеты Дона» Ирину Ароян с не-
цензурной бранью. Приступ
ярости у Киркорова вызвал
следующий вопрос журналис-
тки: «Чем обусловлено такое
количество ремейков в вашем
творчестве - нехваткой новых
мелодий, авторов, или на это
есть какие-либо другие причи-
ны?» В ответ Киркоров заявил, что может назвать только два
ремейка в своем репертуаре. После чего вдруг сорвался на исте-
рику и откровенный мат. Видя состояние певца, Ароян покинула
зал, однако в коридоре на нее напали два охранника «звезды».
По словам Ирины, они «просто заломали руки, один - ладонью по
лицу, закрыл рот со словами: «Ты на кого открыла рот? Мы тебе
сейчас его закроем!» После этого изъяли из цифрового фотоап-
парата журналистки флэш-карту, а также пытались сломать ее
диктофон.

Генеральный секретарь Союза журналистов России Игорь
Яковенко призвал журналистское сообщество объявить полный
бойкот певцу, а в Интернете началась акция «Миллион против
Киркорова!».

Между тем 22 июня Ирина Ароян подала исковое заявление в
мировой суд Октябрьского района Ростова-на-Дону. Первое слу-
шание назначено на 5 июля, а 29 июня перед судьей должны
предстать обе стороны. Журналистка намерена требовать мак-
симального наказания, предусмотренного 2-й частью 130-й ста-
тьи Уголовного кодекса РФ «Оскорбление в публичном месте».
Это наказание – год исправительных работ или штраф.

Филипп называет это провокацией
Филипп Киркоров считает, что журналистка Ирина Ароян сама

спровоцировала его на грубые высказывания в ее адрес, но от
этого только выиграл его бизнес. Об этом он сообщил в интервью
нью-йоркской русскоязычной радиостанции «Народная волна»«Народная волна»«Народная волна»«Народная волна»«Народная волна».
«После ростовского скандала продажа моих альбомов выросла в
пять раз, - сказал Киркоров. - Билеты на концерты просто смета-
ются, хотя до этого продавались в последний момент». «Это -
явная провокация со стороны журналиста, - утверждал певец, -
он (Ирина Ароян. - Ред Ред Ред Ред Ред.) вел себя абсолютно непрофессионально
на пресс-конференции, которой я открывал свой тур по России».

«Человек, который задал вопрос, был настолько непрофесси-
онален в его постановке и мотивации, что я сразу поставил его на
место, - говорил Киркоров. - Он сказал, что мой репертуар цели-
ком состоит из перепевок, на что я задал вопрос: «Значит, за 20
лет я исполнял одни перепевки? Назовите, пожалуйста, какие!»
Человек молчит. То есть взял вот так ляпнул - и молчит. Оскорбил
артиста, принизил его достоинство… За свое творчество я спел
два проекта, которые написали зарубежные авторы и исполнили
когда-то зарубежные певцы. Это песня «Вива ля дива»... и «Мама-
ше када». Вот и все».

На вопрос ведущего «Как тогда объяснить оскорбления, кото-
рые услышали телезрители?», Кикоров ответил следующее: «Ну,
телезрители слышали только одну сторону камеры. Камера, к
сожалению, не была направлена на вызывающее, так скажем,
продолжение слов и, так скажем, диспута... На журналиста, кото-
рый, так скажем, меня вызывал на провокацию. Эти камеры не
были туда направлены, и микрофоны там не были установлены.
Были слышны только мои ответы... А когда она не уходит, не
уходит, я просто, действительно... Как говорится, нервы сдали.
Мне пришлось ее грубо вывести из зала. На что она сказала там:
«Ой-ой-ой, звезда», а я ей в рифму на «звезда» сказал другое
слово из русского языка».

Киркоров посетовал, что после 20 лет клеветы на него в СМИ
он «лишь один раз только позволил себе поставить на место
журналиста, который проявил неэтическое, так сказать, поведе-
ние к артисту» и сразу «вдруг все объединились в едином порыве
мочить Филиппа Киркорова».

Очередное хамство в Америке
Не успели утихнуть страсти вокруг выходки Филиппа Киркоро-

ва в Ростове-на-Дону, как он стал зачинщиком еще одного скан-
дала. На этот раз - в Америке. В нью-йоркском «Радио-Сити
мюзик-холле» Киркоров вместе с Веркой Сердючкой вел церемо-
нию вручения наград «Русский граммофон». «Взяв в руки первый
из вручавшихся понарошку «золотых граммофонов» (естествен-
но - муляж), Киркоров громогласно заявил: «Ну, что это за дешев-
ка!» Но эти слова можно, хотя и с натяжкой, отнести к своеобраз-
ному юмору артиста.

Но другой инцидент, произошедший после выступления груп-
пы «Чай вдвоем», никак не подлежит двусмысленному восприя-
тию. Поздравить музыкантов вышла знаменитая во всем мире
доктор Рут, пережившая Холокост, создавшая целую медицинс-
кую школу и на
свои средства
организовавшая
медицинскую по-
мощь во многих от-
сталых странах.
Старой женщине
было трудно под-
няться на сцену,
поэтому музыкан-
ты из группы «Чай
вдвоем» ей помо-
гали. В это время
Киркоров кричал:
«Эй ты, держись
поближе к этим
двум самцам, они
тебе помогут». (По другой версии, Киркоров обратился к доктору
Рут с вопросом, как она вообще может стоять меж двух этих
самцов).

Третий инцидент произошел во время приветствия гостей «Рус-
ского граммофона» американским сенатором Чаком Шумером
от штата Нью-Йорк, штата с бюджетом большим, чем бюджет
всей России. Он говорил о том, как гордится, что сюда приехали
русскоязычные иммигранты, сделавшие так много для развития
экономики и культуры города, штата, всей страны. В это время
Киркоров тоже что-то говорил. Сенатор думал, что Филипп его
переводит. Но Киркоров в это время восхищался некоей девуш-
кой: «Вы посмотрите, какая длинноногая телка. Как она ходит!
Как будто не видит, что я ее уже хочу...» Сенатор, конечно, услы-
шал непроизвольные смешки в зале и спросил: «Надеюсь, он
сказал что-то хорошее».

Остановил Киркорова боксер Виталий Кличко, который вмес-
те с братом вышел поздравлять «Блестящих». Виталий прервал
поток киркоровского «красноречия» словами: «Это что, твой
сольный концерт? Отдохни!» Филипп театрально упал на колени:
«Ой, простите, вы - единственные, кого я боюсь».

По сообщениям Интернета материал подготовили
Наталия СЕДЫХ и Юрий ШАМИН.
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Если бы нынешнюю программу, которая сейчас идет на
арене Воронежского государственного цирка имени
А.Дурова, увидели парижане или лондонцы, то, не сомне-
ваюсь, тамошние газеты «L`Humanite» и «Guardian» написа-
ли бы приблизительно следующее: «Русские в цирковом
искусстве по-прежнему задают всему тон. Тому свидетель-
ством - программа «Жужа и ее друзья». Это настоящая
феерия, где господствуют выдумка и бесподобное мастер-
ство артистов. В каждом номере сложнейшие трюки
обыгрываются так искусно, что постоянно хочется кри-
чать: «Браво, русский цирк!»

Иностранцы, в отличие от
нас,  всегда более восторжен-
но-несдержанно выражают
свои чувства. В том числе и в
прессе.  Такой уж их ментали-
тет.

Но и воронежцы, перевидав-
шие за 122 года существова-
ния стационарного цирка в на-
шем городе всякой невидали, в
эти июньские дни не сдержива-
ются и восклицают: «Браво!» И
преподносят артистам розы.

Неоднократно у нас на гаст-
ролях бывал акробатический
ансамбль «Буковина» под ру-
ководством Сергея Трушина. И
всякий раз ребята, а в составе
коллектива десять мастеров
спорта России, удивляют вы-
сококлассной работой на под-
кидных досках. Кстати, уни-
кальный трюк – сальто на од-
ной ходуле – выполняет воро-
нежец Владимир Панфилов. И
еще один наш земляк превос-
ходно работает в «Буковине» -
Сергей Дударев.

- Я уже в третий раз приез-
жаю в родной город в качестве
артиста цирка, - говорит Вла-
димир Панфилов. – И вижу, что
воронежская публика очень
профессионально реагирует на
наше выступление, знает толк
в цирковом искусстве.

И еще надо отметить тот
факт, что участники «Букови-
ны», а это еще Роман Третья-
ков, Романоз Кохалеишвили,
Сергей Орешин, Вадим Чубков-
цев и самый молодой семнад-
цатилетний Артем Грицаенко,
несут в своем творчестве тра-
диции тех выдающихся акро-
батов на подкидных досках, ко-
торые имели мировое призна-
ние, – номера Белякова, До-
вейко, Ольховикова.

А вот другая театрализован-
ная картинка. Заслуженный

артист РФ Павел Кудря приду-
мал и поставил в стиле ярма-
рочного балагана «Русский су-
венир» с медведями. И действи-
тельно, какая же уважающая
себя ярмарка на Руси обходи-
лась без медведей?!

Изысканность и страстность
аргентинского танго заключе-
на в номере акробатов на ше-
стах «Латинский квартал». Осо-
бый шарм – в выверенной ак-
терской пластике.

Несдержанное шутовство,
буффонада присущи хохмам,
которые устраивают на верб-
людах клоуны-наездники. И тут
на фоне традиционного клоун-
ского паясничанья резким дис-
сонансом проявляется тот об-
раз, который создает клоун-
мим Теофило.

Новое время и новые клоу-
ны. Их мало, очень мало. Тео-
фило - один из этого меньшин-
ства.

Костюм, грим, музыка из
тинейджеровского ряда. Улич-
ный подросток и соответству-

ющий ему юмор. Хотя даже не
юмор, а приколы. Надо исхо-
дить из того времени, что сей-
час на дворе, моды и, в конце
концов, – поветрий. Теофило
так и поступает. Сначала пуб-
лика встречает его приколы на-
стороженно, но потом, когда
он изображает младенца, - все
буквально покатываются со
смеху. Брешь прорвана!

Ну и, наконец, Жужа соб-
ственной персоной. Милая бе-
гемотиха, добродушная, очень
понятливая и снисходитель-
ная, которую не может вывес-
ти из себя даже целая стая
обезьян.

…Представление яркое,
очень театральное и очень кра-
сивое. Этому способствуют и
новая световая и звуковая ап-
паратура, которую прямо впри-
тык к открытию очередного
сезона и установили в Воро-
нежском цирке. В общем, спе-
шите видеть!

Виктор СИЛИН.
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ВАСТ издаст

ТеофилоПриколы клоуна Теофило
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Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Торговый дом: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36. Тел./факс: (0732) 72-44-75, 63-80-00.

Приставка для уборки кукурузы на зерно ППК-4 – 80000 руб.
Погрузчик зерна ПЗН-200 – 60000 руб.
Косилка КИР-1,5 (Киров) – 69000 руб.
Комбайн прицепной кормоуборочный КДП-3000 – 840000 руб.
Комбайн кормоуборочный КСК-100А (с жатками) – 1350000 руб.
Косилка полунавесная КИН-Ф-1500 (Полесье) – 127000 руб.
Комбайн картофелеуборочный трехрядный Е-686 (Германия) (б/у) – 350000 руб.

Сертифицировано.

Комбайн свеклоуборочный КС-6Б (б/у) – 390000 руб.
Комбайн свеклоуборочный РКС-6 (б/у) – 270000 руб.
Комбайн кормоуборочный «Дон-680» (б/у) – 440000 руб.
Комбайн кормоуборочный Е-281 (б/у) – 440000 руб.
Погрузчик СПС-4,2 с трактором (б/у) – 540000 руб.
Машина ботвоуборочная БМ-6А (б/у) – 130000 руб.
Очиститель ОГД (б/у) – 30000 руб.

Лиц. №704478, рег. №ТС-50
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

БОЛЬШОЙ ВЫБОР
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

К ЗЕРНО- И КОРМОУБО-
РОЧНОЙ ТЕХНИКЕ!

Цены указаны на момент публикации.

КАРБИД КАЛЬЦИЯКАРБИД КАЛЬЦИЯ
БЫТОВОЕ ГАЗОВОЕ
ОБОРУДОВАНИЕ

Сертифицировано.

Воронеж (0732) 63-25-89; Борисоглебск (254) 6-71-04;
Павловск (262) 2-53-50; Верхняя Хава (243) 2-10-64;
Воробьевский р-н, с.Лещаное (256) 4-56-31; Острогожск (275) 4-74-75.

Лиц. № Г704478,  рег. № ТС-50  выд.  Лиц. пал. адм. Вор. обл.
СЕНОВЯ-
ЗАЛЬНЫЙ

ШПАГАТ

Сертифицировано.

К ВАШИМ УСЛУГАМ ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 63-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.
Сервисный центр: ул. Дорожная, 38,

т. 56-56-78.

БОЛЕЕ 2000 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;

СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ И УЗЛЫ;
УСЛУГИ ПО РЕМОНТУ,
гарантийному
и сервисному
обслуживанию.

Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ОАО «Вторцветмет» принимает

Тел.: (0732) 79-76-94, 79-82-10, 79-80-06.

г. Воронеж: пер. Монтажный, 6;
Ленинский пр-т, 172;
ул. Космонавтов, 17; ул. 9 Января, 103;
г. Павловск: ул. Строительная, 9;
п.г.т. Подгоренский: ул. Вокзальная, 49;
г. Борисоглебск: ул. Третьяковская, 6;
г. Петропавловка: ул. Рабочая, 3;

г. Бутурлиновка: пер. Связистов, 4;
г. Калач: ул. Коммунистическая, 96;
г. Эртиль: ул. Целинная, 2;
г. Острогожск: пос. Элеваторный;
г. Россошь: пер. 9 Мая, 1; ул. 50 лет СССР, 80;
г. Бобров: ул. 25 лет Октября;
г. Лиски: ул. Фестивальная, 18; ул. 40 лет Октября, 15.

РЕАЛИЗУЕМ АККУМУЛЯТОРЫ И ЭЛЕКТРОДЫ, ЭМАЛЬПРОВОД.
ЛОМ ЦВЕТНЫХ И ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ

Лиц. 953345
выд. 29 янв. 2001г.
Лиценз. пал. АВО.

«Московский Индустриальный банк»
представляет новое уникальное предложение – вклад

* Срок – 3 месяца, минимальная сумма – 5000 руб.
* 13% годовых, ежемесячное начисление процентов.

Каждый вкладчик получает в подарок страховку от несчастного случая.
Это наш вклад в ваше спокойствие и уверенность!

Ждем вас по адресу: г.Воронеж, ул.Куколкина, 24. Тел.: 77-60-19, 71-95-27
с 9.00 до 19.00, в субботу – с 10.00 до 15.00.

Генеральная лицензия №912.

«Гарант»

ЗАО ТД «ЭЛЕКТРОАГРЕГАТ»

394019, г.Воронеж,
ул. Машиностроителей, 7.

Т./ф.: 47-10-10 - многокан.
E-mail: admin@elagr.vrn.ru

http://www.elagr.vrn.ru
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ПО ЦЕНАМ
ЗАВОДА-

ИЗГОТОВИ-
ТЕЛЯ

с региональ-
ного склада
«СИБЭЛЕКТРОМОТОР» в г. Воронеже

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

ул.Дорожная, 44-а,
тел.: 70-70-29,
70-63-00, 70-99-30.

ТРАКТОР
МТЗ 82.1
321000 рублей, при оплате

до 1 июля.

СУПЕР-
ЦЕНА!!!

МЕТАЛЛОПРОКАТ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ:
арматура, круги, уголки, листовая сталь, швеллера, балки под

заказ, трубы стальные, полоса, квадрат, профнастил.

ООО «Регион-сталь». Тел./факс: 39-46-39, 39-45-03. Товар   сертифицирован.

КИПиА
ул. Меркулова, 7. Тел./факс: (0732) 49-48-33, 49-87-46,
44-91-57. web.vrn.ru/kurs mail@kurs.vrn.ru

ДАДАДАДАДАТТТТТЧИКИ, ИЗМЕРИТЕЛИ,ЧИКИ, ИЗМЕРИТЕЛИ,ЧИКИ, ИЗМЕРИТЕЛИ,ЧИКИ, ИЗМЕРИТЕЛИ,ЧИКИ, ИЗМЕРИТЕЛИ,
РЕЛЕ, РЕГУРЕЛЕ, РЕГУРЕЛЕ, РЕГУРЕЛЕ, РЕГУРЕЛЕ, РЕГУЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,
ВТВТВТВТВТОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫ

Сокращенный бухгалтерский баланс
ОАО «Воронежавтодор» (млн. рублях)

Наименование показателя 01.01.2003 31.12.2003

АКТИВ

I. Внеоборотные активы 189,8 205,0

II. Оборотные активы 308,9 319,4

Баланс 498,7 524,4

ПАССИВ

III.  Капитал и резервы 232,7 238,4

IV. Долгосрочные обязательства 13,2 13,5

V. Краткосрочные обязательства 252,8 272,5

Баланс 498,7 524,4

Отчет о прибылях и убытках
ОАО «Воронежавтодор» (млн. рублях)

Наименование показателя За от- За преды-
четный дущий

2003 2002
I. Доходы и расходы по обычным
видам деятельности
- Выручка от продажи товаров, 581,0 563,8
продукции, работ, услуг
- Себестоимость проданных товаров, 551,6 529,0
продукции, работ, услуг
- Прибыль (убыток) от продаж 29,4 34,8
II. Операционные доходы и расходы
- Проценты к получению 0,1 0,3
- Проценты к уплате 8,4 7,3
- Доходы от участия других организаций 0,3 0,2
Прочие операционные доходы 52,8 30,9
Прочие операционные расходы 34,6 26,9
III. Внереализационные
доходы и расходы
Внереализационные доходы 2,5 4,5
Внереализационные расходы 23,2 15,6
Прибыль (убыток) до налогообложения 18,9 20,9
Отложенные налоговые активы 0,4 7,0
Отложенные налоговые обязательства 0,4 13,2
Текущий налог на прибыль и иные 3,3 1,2
обязательные платежи
Условный расход по налогу на прибыль 4,5 5,0
Чистая прибыль отчетного года 7,8 6,3

Аудит бухгалтерской отчетности проведен группой ООО
Аудиторской фирмой «Гарант Капитал» г. Воронеж, пер. Гвар-
дейский, 2-2.  Лицензия № Е 002995 выдана (в порядке
продления) на основании Приказа Мин. фина. РФ от
27.12.2002г. № 318 – на пять лет.

Заключение аудитора от 31 марта 2004г. Бухгалтерская
отчетность достоверна, т.е. подготовлена таким образом,
чтобы обеспечить во всех существенных аспектах отражение
активов и пассивов ОАО «Воронежавтодор» по состоянию на
31.12.2003г. и результаты финансово-хозяйственной дея-
тельности за период с 1 января по 31 декабря 2003г.

Генеральный директор В.И.АЛФЕРОВ.

Главный бухгалтер О.Н.ПОЦЕБНЕВА.

Адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Революции 1905 года, 82, тел. 52-62-22.
Код по ОКПО 03443057, ОКНХ 61129, 16272, 71200 СООГУ 0774, КФС-16, КОПФ-47

Годовой бухгалтерский отчет Открытого акционерного общества  «Воронежавтодор» за 2003г.,
утвержденный годовым собранием акционеров (протокол № 19 от 18.06.2004г.)

Администрация г.Воронежа
предполагает для Военно-мемориальной

компании разместить по адресу: ул. Героев
стратосферы, д. 2 (остановка «ДК им.Киро-

ва») офисное помещение,
совмещенное с пунктом приема заказов на ритуальные

услуги для защитников Отечества. Предложения
и пожелания для учета вашего мнения направлять

по адресу: г.Воронеж, ул.Грамши, д. 73-а, тел. 36-95-49.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

30 июня отметит свой юбилей

Валентина Алексеевна Бондаренко.
Поздравляем и желаем всего самого доброго:
здоровья, женского счастья, благополучия,
благосостояния, неиссякаемой энергии.
                                                                      Коллеги.

Ельчанинова Михаила, Саввина Сергея
поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья, успехов.

Коллеги.

26 июня на 78-м году жизни скончался
ЗЕМЛЯНСКИЙ

Владимир Петрович,
поэт, член Союза писателей России.
Воронежская организация Союза писателей

России глубоко скорбит и выражает соболезнова-
ние родным и близким покойного.

ПРОДАЮТСЯ 1-2-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
В с.РЕПЬЕВКА ОСТРОГОЖСКОГО РАЙОНА.

Газ, все удобства. Каждая квартира – отдельный вход.
Стоимость 1 кв. м – 4500 рублей.
Тел.: (0732) 54-86-35, 54-86-16.

Администрация Ольховатского района
сообщает о наличии земельных участков
сельскохозяйственного назначения для
предоставления в аренду на 11 месяцев.

Тел. (295) 5-15-05.

1. 36:18:56:00 012.
32 га, в том числе пашни 13 га.

2. 36:18:56:00 012
66 га, в том числе пашни 38 га.

Борзых В.В. и Борзых В.Н. извещают
о своем намерении выделить земельные участки

из невостребованных земельных долей СХА «Данково»
Каширского р-на общей пл. 8 га на поле №7 участок №4728.

30 июля в 15.00 состоится

ОЧЕРЕДНОЕ ОТКРЫТОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ОАО
«СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЕ РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ №7

по адресу: ул.Азовская, 2-б.

Телефоны в Воронеже: 39-21-97, 39-22-28, 56-55-07.
ШИНЫ, АККУМУЛЯТОРЫ, РЕМНИ.
Организация (со склада Н.Усмань) продает

Счет не по игре,
но по стандарту
«Факел» (Воронеж) – ФК «Елец» (1:0) – 2:0«Факел» (Воронеж) – ФК «Елец» (1:0) – 2:0«Факел» (Воронеж) – ФК «Елец» (1:0) – 2:0«Факел» (Воронеж) – ФК «Елец» (1:0) – 2:0«Факел» (Воронеж) – ФК «Елец» (1:0) – 2:0

Голы: Голы: Голы: Голы: Голы: Окорочков, 14 (1:0). Горин, 84 (2:0) «Факел».
Судья:Судья:Судья:Судья:Судья: Николай Попенко (Мытищи).
27 июня. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.27 июня. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.27 июня. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.27 июня. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.27 июня. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.

20 градусов. Пасмурно. 7 тысяч зрителей.

В минувшее воскресенье на
Центральном стадионе проф-
союзов состоялся перенесен-
ный на два дня раньше матч
13-го тура в дивизионе Центр
между воронежским «Факе-
лом»  и второй командой из
Липецкой области – ФК «Елец».
Ельчане попросили воронеж-
цев сыграть пораньше ввиду
их участия в розыгрыше Кубка
страны: 2 июля в 1/32 финала
они встречаются с саранским
«Биохимиком-Мордовия».
Кстати, именно ФК «Елец» на
начальном этапе розыгрыша
вывел из участия в этом турни-
ре воронежский «Факел» (на-
помним, он уступил в Ельце в
1/256 финала со счетом 1:2).
Футбольный клуб «Елец» при-
нято считать кубковой коман-
дой. Липчане в прошлом году в
1/16 финала обыграли дома
чемпиона страны столичный
ЦСКА (кстати, победный гол
армейцам забил наш земляк
Евгений Овсянников). А в этом,
помимо воронежцев, вывели
из борьбы курский «Авангард»
и «Спартак» из Тамбова.

Правда, матч первенства
между воронежцами и ельча-
нами оказался скучным. Вре-
менами казалось, что «Елец»
попросту не хочет играть: за
всю игру гостями по воротам
Новосадова было нанесено
восемь ударов и половина из
них выше ворот. Ельчане за-
помнились лишь двумя опас-
ными контрвыпадами во вто-
ром тайме, исполненными вос-
питанником воронежского
футбола Андреем Чикуновым и
Антоном Середой. Но в обоих
случаях уверенно сыграли вра-
тарь и защита «Факела».

А хозяева поля прессинго-
вали на протяжении всего мат-
ча. Особенно старались Ники-
тин, Дегтярев и Амиров. После-
дний по левому флангу проско-
чил через нескольких защит-
ников «Ельца», выложив юве-
лирный пас набегавшему на
мяч Окорочкову – 1:0. Про-
изошло это на 14-й минуте.
«Факел» продолжал атаковать,

но поочередно «мазали» Пиюк,
Сафронов, Дегтярев.

Не изменилась картина
игры и после перерыва. Прав-
да, для усиления атаки, воро-
нежцы заменили Сафронова
на Воронова. Ельчане, прижа-
тые к своим воротам, выгляде-
ли отнюдь не кубковой коман-
дой. Болельщик на трибунах
скучал, когда атаки «Факела»
проваливались и выглядели
бестолково, а гости не стреми-
лись контратаковать. И все же
к 84-й минуте на табло высве-
тились традиционные цифры –
2:0. Все тот же Амиров, но уже
с правого фланга, в аналогич-
ной ситуации подал на Горина,
и Александр не растерялся.
Кстати, он был признан лучшим
игроком в команде хозяев
поля. Так что результат явно не
по игре, но зато по стандарту
нынешнего «Факела». Уже семь
матчей из двенадцати воро-
нежцы выигрывают со счетом
2:0.

- Соперник очень серьез-
ный, и наши ребята растеря-
лись, - заявил на пресс-кон-
ференции наставник ФК
«Елец» Юрий Адоньев. – У нас
играет немало воронежцев,
но сегодня они себя мало чем
проявили.

- Многие ведущие футболи-
сты «Факела» травмированы
(напомним, не играют Щего-
лев, Елышев, Ванюшин – прим.прим.прим.прим.прим.
авт.авт.авт.авт.авт.), поэтому матч был для ре-
бят сложным, - сообщил тре-
нер воронежцев Александр
Духанов. – Даже явное преиму-
щество «Факела» нас сегодня
настораживает. Ведь впереди
более серьезные соперники и
вся борьба еще впереди.

13-й тур неожиданностей не
преподнес – лидеры взяли очки
в матчах со слабыми соперни-
ками, продолжая уходить в от-
рыв. Так, белгородский «Салют-
Энергия» дома выиграл у «Ряза-
ни-Агрокомплект» - 1:0. ФК «Об-
нинск» у себя сыграл вничью с
московским «Титаном» - 1:1. Ка-
лужский «Локомотив» уступил по-
дольскому «Витязю» со счетом

1:4. Курский «Авангард» выиг-
рал дома у луховицкого «Спар-
така» - 1:0. А тамбовский «Спар-
так» сыграл вничью с «Сатурном»
из Егорьевска – 0:0. Новомос-
ковский «Дон» с таким же сче-
том завершил свою встречу с
«Лобней-Алла» - 0:0. Энгельская
«Искра» одолела саранский
«Биохимик-Мордовия» - 2:1.

Следующий тур, который со-
стоится уже сегодня, воронеж-
ский «Факел» пропускает. А иг-
рать ему предстоит только 88888
июля, и соперником его будетиюля, и соперником его будетиюля, и соперником его будетиюля, и соперником его будетиюля, и соперником его будет
белгородский «Салют-Энер-белгородский «Салют-Энер-белгородский «Салют-Энер-белгородский «Салют-Энер-белгородский «Салют-Энер-
гия»гия»гия»гия»гия», наставником которого не-
давно стал Сергей Савченков,
в прошлом тренировавший «Фа-
кел». Матч на ЦентральномМатч на ЦентральномМатч на ЦентральномМатч на ЦентральномМатч на Центральном
стадионе профсоюзов состо-стадионе профсоюзов состо-стадионе профсоюзов состо-стадионе профсоюзов состо-стадионе профсоюзов состо-
ится в 18.30.ится в 18.30.ится в 18.30.ится в 18.30.ится в 18.30.

Сергей КРОЙЧИК.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
№ Команды И В Н П Мячи О

11111   «Факел» Воронеж  «Факел» Воронеж  «Факел» Воронеж  «Факел» Воронеж  «Факел» Воронеж 1212121212 1212121212 00000 00000 25 - 325 - 325 - 325 - 325 - 3 3636363636
2   «Авангард» Курск 12 8 2 2 23 - 8 26
3   «Витязь» Подольск 13 7 3 3 21 - 12 24
4   «Лобня-Алла» Лобня 11 5 3 3 13 - 9 18
5   «Елец» Елец 12 5 2 5 13 - 12 17
6   «Биохимик-Мордовия» Саранск 11 4 5 2 11 - 10 17
7   «Салют-Энергия» Белгород 12 4 3 5 12 - 14 15
8   «Спартак» Луховицы 11 4 2 5 8 - 12 14
9   «Спартак» Тамбов 11 3 5 3 13 - 10 14
10   «Дон» Новомосковск 11 3 5 3 6 - 7 14
11   «Титан» Москва 13 3 5 5 10 - 18 14
12   «Обнинск» Обнинск 12 2 6 4 8 - 10 12
13   «Искра» Энгельс 12 3 2 7 7 - 22 11
14   «Зенит» Пенза 11 3 1 7 9 - 16 10
15   «Локомотив» Калуга 12 3 1 8 9 - 19 10
1616161616   «Сатурн» Егорьевск  «Сатурн» Егорьевск  «Сатурн» Егорьевск  «Сатурн» Егорьевск  «Сатурн» Егорьевск 1111111111 22222 44444 55555 8 - 118 - 118 - 118 - 118 - 11 1010101010
1717171717   «Рязань-Агрокомплект» Рязань  «Рязань-Агрокомплект» Рязань  «Рязань-Агрокомплект» Рязань  «Рязань-Агрокомплект» Рязань  «Рязань-Агрокомплект» Рязань 1111111111 22222 33333 66666 8 - 118 - 118 - 118 - 118 - 11 99999

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

КОМБАЙНЫ:

ЗАО «СемилукиагроснабЗАО «Семилукиагроснаб
Сертифицированный дилер ОАО «Красноярский завод комбайнов»

по Воронежской области
Реализует со склада и осуществляет гарантийное обслуживание

в п. Латная Семилукского р-на Воронежской области

КОМБАЙНЫ:
«Енисей» 1200-1М-17

«Енисей» 950 Д 442-59И

396950, Воронежская область, Семилукский район, п. Латная, ул Комсомольская, 1А

т. (07372) 2-05-08, 62-2-68, 62-2-75.

Запасные части к комбайнам «ЕНИСЕЙ», «НИВА».
Постоянно в продаже

Плуги ПЛН 3-35, 4-34, 5-35, 8-40
различной комплектации  и исполнения, зап. части

к плугам, боронам и культиваторам

а также жатки ЖВП - 4,9 и ЖЗБ - 4,2


